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roni	 polah	 korupsi	 pejabat	 bak	mencoreng	wajah	RI	 di	mata	 dunia.	 Pejabat	IKementerian	Kelautan	dan	Perikanan	(KKP)	serta	Balai	Penyedia	dan	Pengelola	

Pembiayaan	Telekomunikasi	dan	Informatika	(BP3TI),	sekarang	Bakti	Kominfo	

diduga	menerima	suap	dari	perusahaan	perangkat	lunak	asal	Jerman,	SAP.	Lebih	

ironis	lagi,	para	pejabat	tersebut	menrima	sejumlah	uang,	fasilitas	perjalanan	ke	

luar	negeri	hingga	jam	tangan	mewah.	Dari	segi	nomial,	jumlah	uang	yang	diberikan	

sekitar	Rp50	juta	hingga	Rp70	juta	(sekitar	US$3.600	sampai	dengan	US$5.040	di	

2018).	Diketahui,	 	Proyek	BAKTI	Kominfo	dengan	SAP	sekitar	Rp	12,6	miliar.	KKP	

dan	Bakti	Kominfo	kompak	mengaku	tak	tahu	menahu	soal	itu.	Di	sisi	lain,	Komisi	

Pemberantasan	 Korupsi	 (KPK)	menyatakan	 telah	 berkoordinasi	 dengan	 Federal	

Bureau	of	Investigation	(FBI)	guna	menindaklanjuti	dugaan	suap		tersebut.	Pihakny	

juga	 akan	 bekerjasama	 dengan	 Department	 of	 Justice	 (DoJ)	 atau	 Kementerian	

Kehakiman	Amerika	Serikat	(AS)	melalui	Kedutaan	Besar	(Kedubes).

Baca	di	hal	11....

Demi Jam Tangan Mewah dari Jerman
Polah Korupsi Pejabat Coreng Wajah RI

KRONOLOGI DUGAAN SUAP PERUSAHAAN JERMAN KE PEJABAT RI
8 JUNI 2018

Seorang pekerja SAP Indonesia dan seorang konsultan Indonesia mengatur 
beberapa skema penyuapan untuk pejabat KKP. Dua orang perwakilan SAP 
tersebut bermaksud menyuap pejabat KKP dalam bentuk uang sekitar Rp50 
juta hingga Rp70 juta.   
-----------------------------------------------------------------------------------------------
Selain nilai suap, pihak SAP turut membahas cara pengiriman uang itu. Jaksa 
menyebut bahwa pejabat KKP itu meminta uang tunai. Pihak SAP Indonesia 
dimaksud pun disarankan untuk "membawa amplop kosong".  

MARET 2018

SAP Indonesia bertindak untuk keuntungan pihak perusahaan 
pusat memperoleh sejumlah kontak pengadaan perangkat lunak 
dan jasa ke BP3TI. Dalam proses kontrak itu, SAP melalui agennya 
menyediakan sejumlah barang berharga ke pejabat pemerintahan 
di Indonesia sekaligus keluarga.  

JUNI 2018

Beberapa pejabat BP3TI termasuk seorang pejabat tinggi di 
lembaga tersebut dan setidaknya satu anggota keluarganya pergi 
ke AS. Mereka ditemani oleh perwakilan SAP Indonesia. 
-----------------------------------------------------------------------------------
"Perwakilan karyawan SAP Indonesia itu membayar untuk belanja 
besar-besaran pejabat BP3TI itu dan seorang anggota keluarganya, 
di antaranya membeli tas, gantungan kunci, barang-barang baru, 
oleh-oleh dan barang-barang lain," demikian bunyi dakwaan jaksa.  
-----------------------------------------------------------------------------------
Pada 8 Juni 2018, karyawan SAP Indonesia 
menggunakan perdagangan antarnegara untuk 
menginformasikan pembelian kepada rekan di 
Indonesia. Dalam waktu lima hari dengan 
anggaran sekitar US$10.000, SAP Employee 6 
juga membelikan pejabat BP3TI jam tangan mewah.

KPK Koordinasi dengan FBI, KKP-Kemenkominfo Kompak Mengelak

DIDENDA: USD 220 juta atau setara 
Rp 3,4 triliun. Sanksi itu dijatuhkan 
D e p a r t e m e n  Ke h a k i m a n  a t a u 
Department of Justice (DoJ) Amerika 
Serikat (AS).
----------------------------------------------
TUDUHAN: SAP diduga menyuap 
pejabat Indonesia untuk keuntungan 
bisnis, namun rincian kasus belum 
d i u n g k a p  o l e h  D e p a r t e m e n 
Kehakiman AS.
----------------------------------------------
PELANGGARAN: FCPA melarang 
suap oleh warga AS, badan hukum AS, 
dan a�iliasinya, serta semua orang. Ini 
termasuk tindakan korupsi terhadap 
pejabat asing untuk memfasilitasi 
transaksi bisnis, dengan sanksi 
berupa hukuman penjara.

HUKUMAN UNTUK SAP
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Sementara zona 3 untuk Maluku dan 
Papua. Untuk HET beras medium zona 
1 Rp 10.900, untuk zona 2 Rp 11.500, 
zona 3 Rp 11.800. Kemudian untuk 
beras premium zona 1 Rp 13.900, zona 
2 Rp 14.400, dan zona 3 Rp 14.800 per 
kilogram.

Di sisi lain, Bapanas mencatat 
posisi cadangan pemerintah (CPP) 
yang diperbarui per 12 Januari 2024, 
atau sekitar sebulan jelan Pemilihan 
Presiden (Pilpres) yang digelar pada 
14 Februari nanti. CPP tersebut terdiri 
dari 13 komoditas mulai dari beras, 
gula, sampai ikan.

P l t  S e s t a m a  B a d a n  P a n g a n 
Nasional (Bapanas) Sarwo Edhy 
mengatakan, dengan ditetapkannya 
Peraturan Presiden (Perpres) No 
1 2 5 / 2 0 2 2 ,  Pe ra t u ra n  M e n t e r i 
Keuangan (PMK) No 153/2022 dan 
PMK No 34/2023, BUMN Pangan 
bersama Bapanas berporgres dalam 
penguatan CPP.

“ S t o k  l e v e l  m a s i n g - m a s i n g 
komoditas ditargetkan bisa 5-10% 
dari kebutuhan nasional untuk dapat 
intervensi harga pasar," kata Sarwo 
E d hy  d a l a m  R a p a t  Ko o rd i n a s i 
Pengendalian Inflasi Tahun 2024, 
d i t a y a n g k a n  a k u n  Y o u t u b e 
Kemendagri, Senin (15/1/2024). 
"Beras cukup baik. Posisi stok 51% 
dari total kebutuhan," tambahnya. 
(wid,rls,ant/dya)

J A KARTA - P e m e r i n t a h  b a k a l 
melanjutkan penyaluran bantuan 
pangan beras (BPB) hingga Juni 2024 
mendatang. Sekitar 22 juta penerima 
bantuan pangan (PBP) disasar. Mereka 
masing-masing akan menerima 10 kg 
beras/bulan.

“ I n i  p ro g ra m  a ra h a n  B a p a k 
Presiden. Kemarin dalam sidang 
paripurna meminta ini diperpanjang 
sampai bulan Juni. Jadi Bapak Ibu akan 
terima 10 kg beras setiap bulan sampai 
dengan bulan Juni,” ungkap Menteri 
Koordinator Bidang Perekonomian 
A i r l a n g g a  H a r t a r t o  m e n g u t i p 
k e t e r a n g a n  t e r t u l i s ,  S e n i n 
(15/1/2024).

Pemerintah juga terus berupaya 
untuk menjaga ketersedian Cadangan 
Beras Pemerintah (CBP) termasuk di 
P rov i n s i  N T T  g u n a  m e m e n u h i 
kebutuhan program Bantuan Pangan 
dan Stabilisasi Pasokan Harga Pangan. 
Persediaan CBP di Perum Bulog 
Kantor Wilayah NTT sendiri mencapai 
9.162 ton, dimana 644,5 ton di 
antaranya berada di Gudang Bulog 
Batu Cermin.

Sebelumnya, Perum Bulog menilai 
bantuan pangan beras yang disalurkan 
kepada masyarakat berhasil menekan 
inflasi sepanjang 2023. Namun, Perum 
Bulog mengakui penyaluran bantuan 
p a n g a n  b e r a s  b e l u m  m a m p u 
menurunkan harga beras. 

Direktur Utama Perum Bulog Bayu 
Krisnamurthi mengatakan bantuan 
pangan beras telah disalurkan dalam 
dua tahap untuk 21,3 juta keluarga 
p e n e r i m a  m a n f a a t  ( K P M )  d i 
2023.Bayu menjelaskan, bantuan 
b e r a s  t e r s e b u t  b e l u m  m a m p u 
menurunkan harga beras. Namun 
berhasi l  membuat  harga beras 
stabil."Ini menunjukkan keberhasilan 
dari bantuan pangan itu," kata Bayu.

 Bayu juga mengatakan, stok 
cadangan beras bulog per 10 Januari 
2024 sebanyak 1,3 juta ton, ditambah 
dengan sisa beras dalam perjalanan 
yang sudah dikontrak oleh Bulog dari 
penugasan impor beras 2023.

Menurutnya, jumlah tersebut 
cukup untuk kebutuhan penyaluran 
program bantuan pangan beras dan 
stabilisasi pasokan dan harga pangan 
SPHP di 2024.Dengan adanya dampak 
dari penurunan inflasi tersebut, Badan 
Pangan Nasional kembali menugaskan 
Bulog untuk melanjutkan penyaluran 
bantuan pangan beras di 2024. 
Penyaluran bantuan digelontorkan 
sejak 2 Januari 2024 dan terdapat 
penambahan jumlah KPM menjadi 22 
juta KPM di 2024. 

Impor	Dinilai	Tak	Efektif
Te r p i s a h ,  p e n g a m a t  p o l i t i k 

kebijakan pangan, Syaiful Bahari 
menilai impor beras mulai diragukan 
keefektifannya untuk meredam 
kenaikan harga beras di berbagai 
daerah. Masyarakat tetap merasakan 
beban berat dari kenaikan harga beras.

Penyebab beras impor gagal 

menekan harga beras dalam negeri itu, 
ujarnya, karena alokasinya banyak 
d i g u n a k a n  u n t u k  m e m e n u h i 
kebutuhan bantuan sosial (bansos). 
Harga beras pun tidak mengalami 
penurunan karena penggunaannya 
tidak memiliki efek terhadap pasar.

Sya i f u l  m e n a m b a h k a n ,  j i k a 
mengacu kepada laporan tahun-tahun 
sebelumnya saat situasi normal, selalu 
ada surplus beras pada Desember. 
Angkanya rata-rata mencapai 1 hingga 
1,5 juta ton sebagai cadangan beras 
nasional. Namun akhir tahun ini stok 
beras nasional justru defisit 1,45 juta 
ton.

“A r t i n y a  p a n e n  r a y a  y a n g 
diharapkan bisa menutup stok gabah 
pada April nanti, sulit terjadi dan 
kondisi  ini  menjadi  alarm bagi 
pemerintah di tengah perhelatan 
p o l i t i k  2 0 2 4 ,”  ka t a nya  s e p e r t i 
mengutip antara.

Pada bulan Oktober 2023 lalu, 
pasokan beras impor mencapai 27.000 
ton asal Vietnam masuk Indonesia. 
Impor ini dilakukan untuk memenuhi 
cadangan beras pemerintah (CBP) 
yang dikelola oleh Perum Bulog.Tahun 
ini target impor mencapai 3 juta ton 
beras, Jokowi pernah mengungkapkan 
1 juta ton beras akan didatangkan dari 
India, sedangkan 2 juta ton sisanya 
dari Thailand. 

Untuk diketahui, sejumlah Harga 
bahan pokok (Bapok) hari ini, Senin 
(15/1/2024) di tingkat nasional 
mengalami kenaikan. Berdasarkan 
panel harga Badan Pangan Nasional 
(Bapanas), harga beras premium naik 
sebesar Rp 140 per kilogram (kg) 
m e n j a d i  R p  1 5 . 1 7 0  p e r  k g 
d i b a n d i n g k a n  h a r g a  k e m a r i n . 
Kemudian, harga beras medium naik 
sebesar Rp 140 per kg menjadi Rp 
13.410 per kg. 

Padahal, Badan Pangan Nasional 
(Bapanas) telah menetapkan HET 
beras dibagi berdasarkan pembagian 
wilayah, yakni zonasi wilayah yakni 
z o n a  1  u n t u k  J a wa ,  L a m p u n g , 
Sumatera Selatan, Bali, NTB, dan 
Sulawesi. Kemudian, untuk zona 2 
untuk Sumatera selain Lampung, 
S u m s e l ,  N T T,  d a n  K a l i m a n t a n . 

Bansos Beras 10 Kg Dilanjutkan hingga Juni, 

Sasar 22 Juta Penerima

(Ilustrasi)	Harga	beras	di	pasar	masih	terus	naik	hingga	saat	ini.(dok)

4.	DAGING	KERBAU:	42.159,34	TON	(74%)
- Bulog: 42.159,34	ton
- ID Food: -
kebutuhan	nasional	daging	sapi	dan	daging	
kerbau:	56.668	ton	per	bulan
--------------------------------------------------------------
5.	JAGUNG:	128.477,68	TON	(10%)
- Bulog: 128.477,	68	ton
kebutuhan	nasional:	1.231.532	ton	per	bulan
--------------------------------------------------------------
6.	KEDELAI:	0,58	TON	(0%)
- ada di Bulog
kebutuhan	nasional:	215.434	ton	per	bulan
--------------------------------------------------------------
7.	CABAI:	0	(0%)
- Bulog: 0
kebutuhan	nasional:	81.565	ton	per	bulan
--------------------------------------------------------------
8.	DAGING	AYAM:	344,94	TON	(0%)
- Bulog: 0,25	ton
- ID Food: 344,69	ton
kebutuhan	nasional:	292.167	ton	per	bulan
--------------------------------------------------------------
9.	MINYAK	GORENG:	6.343,33	KILOLITER	(1%)
- Bulog: 5.745,74	kiloliter
- ID Food: 595,59	kiloliter
kebutuhan	nasional:	603.195	kiloliter	per	bulan
--------------------------------------------------------------
10.	BAWANG	MERAH:	0	(0%)
- Bulog: 0
kebutuhan	nasional:	95.776	ton	per	bulan
--------------------------------------------------------------
11.	BAWANG	PUTIH:	1,10	TON	(0%)
- Bulog: 1,10 ton
kebutuhan	nasional:	54.982	ton	per	bulan
--------------------------------------------------------------
12.	TELUR	AYAM:	0	(0%)
- Bulog: 0
kebutuhan	nasional	490.041	ton	per	bulan
--------------------------------------------------------------
13.	IKAN:	1.015,55	TON	(0%)
- ID Food: 1.015,55	ton
kebutuhan	nasional:	1.339.425	ton	per	bulan.

beras minimal	2,4	juta	ton dengan stok 
akhir tahun minimal	1,2	juta	ton
-----------------------------------------------------
jagung minimal	250	ribu	ton dengan 
stok akhir tahun minimal	60	ribu	ton
-----------------------------------------------------
kedelai minimal	100	ribu	ton dengan 
stok akhir tahun minimal	20	ribu	ton
-----------------------------------------------------
daging sapi minimal	20	ribu	ton dengan 
stok akhir tahun minimal	2,5	ribu	ton	
ton
-----------------------------------------------------
daging kerbau minimal	100	ribu	ton 
dengan stok akhir tahun minimal	5	ribu	
ton
-----------------------------------------------------
daging ayam minimal	12	ribu	ton 
dengan stok akhir tahun	minimal	600	
ton
-----------------------------------------------------
telur ayam minimal	7	ribu	ton
-----------------------------------------------------
gula konsumsi minimal	250	ribu	ton 
dengan stok akhir tahun minimal	25	
ribu	ton
-----------------------------------------------------
minyak goreng minimal	100	ribu	kilo	
liter dengan stok akhir tahun minimal	5	
ribu	kiloliter)
-----------------------------------------------------
bawang merah	minimal	100	ton
-----------------------------------------------------
bawang putih minimal	1.000	ton 
dengan stok akhir tahun minimal	100	
ton
-----------------------------------------------------
cabai	minimal	100	ton
-----------------------------------------------------
ikan kembung minimal	250	ton dengan 
stok akhir minimal	50	ton.

Target CPP untuk tahun 2024:

Rincian posisi stok CPP saat ini:

1.	BERAS:	1.325.283	TON	(51%)
-Bulog: 1.324.551	ton
CBP: 888.493	ton
Mitra: 408.421	ton
Komersial: 27.637	ton
- ID Food: 732	ton
kebutuhan	nasional:	2.574.749	ton	per	bulan
--------------------------------------------------------------
2.	GULA:	10.924,91	TON	(4%)
- Bulog: 10.098,68	ton
- ID Food: 826,23	ton
kebutuhan	nasional:	267.776	ton	per	bulan
--------------------------------------------------------------
3.	DAGING	SAPI:	1.291,88	TON	(2%)
- Bulog: 34,23	ton
- ID Food: 1.257,65	ton Sumber:	Bapanas
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Kinerja DPR Makin Jeblok di Tahun Politik

Formappi: 91% Anggota 'Nyaleg'

JAKARTA-Forum Masyarakat Peduli 
Parlemen Indonesia (Formappi) 
mengatakan, hampir semua anggota 
DPR sibuk mengurus kepentingannya 
untuk bisa melenggang kembali ke 
parlemen Senayan. Menurut catatan 
Formappi, 91 persen atau 521 anggota 
DPR periode 2019-2024 mencalonkan 
diri kembali pada Pemilu 2024. 
Ditambah, masa sidang II DPR (31 
Oktober-5 Desember 2023) tidak lebih 
banyak dari jumlah hari kegiatan 
reses.  

Hal ini dinilai berdampak pada 
kinerja mereka sebagai anggota DPR 
yang semestinya mengurus persoalan 
rakyat. "Keinginan untuk menang di 
Pileg 2024 mendorong anggota DPR 
harus fokus di daerah pemilihan 
masing-masing. Kesibukan itu sudah 
pasti berdampak pada kinerja DPR 
umumnya," kata Peneliti Formappi 
bidang anggaran Y. Taryono dalam 
konferensi pers, Senin (15/1/2024). 

Kiner ja  DPR RI  juga  dini la i 
semakin buruk di tahun politik. 
Tercatat hanya bisa menghasilkan lima 
dari 37 Rancangan Undang-undang 
(RUU) prioritas yang ditargetkan pada 
tahun 2023."Dengan hasil 1 RUU pada 
masa sidang II, DPR akhirnya harus 
mengakui bahwa mereka cuma bisa 
menghasilkan 5 dari 37 RUU yang 
ditargetkan pada tahun 2023," 
ungkapnya.

Menurutnya, jika dipersentasikan, 
maka kinerja legislasi DPR tahun 2023 
hanya 13,51 persen. "Persentasi ini 
terlalu buruk bagi kinerja sebuah 
lembaga seperti DPR yang dalam 
menjalankan pekerjaan mereka, 
didukung anggaran dan fasilitas yang 
luar biasa," ujar Taryono.

Adapun lima RUU yang telah 
disahkan oleh DPR RI di antaranya, 
Revisi UU ITE, RUU tentang perubahan 
atas UU nomor 2 tahun 2022 tentang 
I b u k o t a  N e g a r a ,  R U U  t e n t a n g 
perubahan atas UU nomor 5 tahun 
2014 tentang Aparatur Sipil Negara 
(ASN), RUU Landas Kontinen dan RUU 
Kesehatan.

Ia menyatakan, kinerja buruk DPR 
RI tertolong oleh pengesahan satu 
RUU Kumulatif Terbuka yaitu RUU 
tentang pengesahan Treaty on the 
Prohibition of Nucler Weapon (TPNW) 
atau Traktat mengenai pelarangan 
senjata nuklir.

Peneliti Formappi lainnya, Lucius 
Karus, menilai semakin buruknya 
k iner ja  DPR RI  akan membuat 
Presiden RI Joko Widodo atau Jokowi 
bertindak sewenang-wenang.

Lucius  mengatakan,  DPR RI 
sebagai wakil rakyat harusnya bisa 
memastikan kebijakan pemerintah itu 
dijalankan lewat fungsi pengawasan-
nya. "Jadi kalau DPR-nya melempem 
dan pemerintah dibiarkan bekerja, ya 
jangan bingung kemudian melihat 
Jokowi cenderung sewenang-wenang. 
Kalau DPR-nya lemah memang tidak 

pihak yang kemudian kita andalkan 
untuk memastikan Jokowi tidak 
semakin sombong," kata Lucius di 
Kantor Formappi, Jakarta Timur, Senin 
(15/1/2024).

Untuk itu,  kata dia,  j ika ada 
penilaian saat ini Jokowi semakin 
otoriter dan sebagainya hal itu 
disebabkan juga oleh kinerja buruk 
DPR RI."Jadi, kalau melihat Jokowi 
semakin ke sini terlihat arogan dan 
semakin otoriter, itu bukan salahnya 
Jokowi semata-mata, itu juga salah 
DPR yang memberikan waktu sekian 
lama kepada Joko Widodo untuk 
menganggap dirinya seolah-olah 
dewa," tuturnya.

Lebih lanjut ,  ia mengatakan, 
F o r m a p p i  s u d a h  s e j a k  l a m a 
mengkritisi kinerja DPR RI dalam 
fungsi pengawasannya terhadap 
pemerintah. DPR menurutnya selama 
ini cenderung mengabaikan kezaliman 
yang dilakukan oleh pemerintah.

"Kritik kami waktu itu lebih 
diarahkan ke DPR yang tidak berbuat 
apa-apa di hadapan kecenderungan 
itu. Sekarang ketika koalisi, peta 
koalisi mulai berbeda, baru mulai 
bersuara ikut kita yang sejak awal 
sudah kritik Jokowi," ujarnya.

"Jadi, partai- partai ini sadar akan 
kesalahannya tapi tidak melakukan 
sesuatu,  kalau kepentingannya 
berbeda baru mulai merasa dizalimi 
oleh kekuasaan. Padahal dia punya 
kuasa utk menghentikan kezaliman itu 
sejak awal. Yang terjadi selama ini kan 
DPR membiarkan kezaliman itu, 
membiarkan Jokowi bahwa dirinya 
raja, apa yang dikatakan Jokowi itu 
adalah kebenaran, sekarang baru 
mereka sadar wah ini nggak benar, tapi 
terlambat," sambungnya.

Jelang	Debat	Keempat
Meski sempat disinggung Presiden 

Jokowi, KPU RI memastikan tidak ada 
perubahan dalam format debat 

keempat Pilpres 2024. Pembahasan 
hal-hal teknis antara penyelenggara 
dan peserta sedang dilakukan.

"Kalau skema yang dilaksanakan 
oleh KPU sepanjang debat pertama, 
kedua dan ketiga itulah skemanya, 
tidak mengalami perubahan, jadi tetap 
debat akan dilangsungkan sesuai 
tenggat waktunya," kata Komisoner 
KPU RI August Melasz.

"Nanti debat keempat itu 21 
Januari, temanya sudah ditetapkan 
sebagaimana sudah diumumkan oleh 
KPU, tempat itu nanti bergantung pada 
keberadaan,  avai lable  tempat ," 
imbuhnya.

August menyebut sudah ada 
beberapa lokasi yang diajukan untuk 
dijadikan lokasi debat keempat. KPU 
a k a n  m e m b a h a s n y a  d a n 
mengumumkannya dalam waktu 
dekat."Proposal untuk tempat sudah, 
dan pada saatnya kita akan sampaikan. 
Yang jelas proposal tentang tempat, 
kemudian layout, desain termasuk 
usulan moderator sudah muncul," kata 
August.

"Kemudian besok kami akan 
lanjutkan pertemuan lagi antara KPU, 
tim paslon, media penyelenggara 
d e b a t  k e e m p a t ,  u n t u k  u p d a t e 
bagaimana kemudian, taruh lah terkait 
update perkembangan ya hampir 
akhir lah, terkait dengan teknis, 
tempat, layout segala macam ya, 
termasuk dibahas juga usulan panelis 
untuk kami bahas dengan tim paslon," 
imbuhnya.

August menambahkan, durasi 
debat akan sama dengan sebelumnya 
yakni 120 menit. Termasuk tetap 
dilakukan dalam 6 segmen."Kalau 
tempat desain layout dan segala 
macam relatif  t idak mengalami 
perubahan, perubahan ya itu karena 
itu penyesuaian lokasi saja. Misalnya 
JCC dengan KPU dan lainnya," ucap 
August.

"Kalau sisi waktu 150 menit, 

debatnya 120 menit 30 menit untuk 
jeda iklan itu tidak alami perubahan, 
segmen juga ada 6 segmen tidak 
mengalami perubahan, sama sekali. 
Jadi kalau ditanya apakah formatnya 
ada berubah? Apakah i tu  yang 
dimaksud? Kalau itu yang dimaksud, 
( jawabannya) t idak mengalami 
p e r u b a h a n , "  t a m b a h n y a . 
(wid,rls,ist/dya)

Forum	Masyarakat	Peduli	Parlemen	Indonesia	(Formappi)	merilis	evaluasi	kinerja	DPR	Masa	Sidang	II	
Tahun	Sidang	2023-2024	di	Kantor	Formappi,	Jakarta	Timur,	Senin	(15/1/2024).(ist)

Jumlah UU yang Disahkan 
Sepanjang 2019-2023

Target RUU Dalam Prolegnas 2014-2019

37

Sumber	:	Berbagai	Sumber

RUU Disahkan DPR 2014-2019 

23

2023

Target RUU Dalam Prolegnas 2014-2019

29

RUU Disahkan DPR 2014-2019 

32

2022

Target RUU Dalam Prolegnas 2014-2019

33

RUU Disahkan DPR 2014-2019 

9

2021

Target RUU Dalam Prolegnas 2014-2019

50

RUU Disahkan DPR 2014-2019 

13

2020

Target RUU Dalam Prolegnas 2014-2019

55

RUU Disahkan DPR 2014-2019 

6

2019

Lima RUU yang telah 
disahkan oleh DPR RI 

Revisi UU ITE
-------------------------------------------------
RUU tentang perubahan atas UU 
nomor 2 tahun 2022 tentang Ibukota 
Negara, 
-------------------------------------------------
RUU tentang perubahan atas UU 
nomor 5 tahun 2014 tentang Aparatur 
Sipil Negara (ASN), 
-------------------------------------------------
RUU Landas Kontinen
-------------------------------------------------
RUU Kesehatan.
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SURABAYA   -  KH. Abdul Hakim 
Mahfudz al ias  Gus Kikin resmi 
menjabat sebagai Pj Ketua Pengurus 
Wilayah Nahdlatul Ulama (PWNU) 
Jawa Timur menggant ikan KH. 
Marzuki Mustamar. Pelantikan dan 
penyerahan SK dilakukan oleh Ketua 
PBNU KH. Yahya Cholil Staquf di 
kantor PWNU Jatim, Surabaya, Senin 
(15/1/2024).

Dia juga menyatakan bahwa tetap 
menjalin hubungan yang baik dengan 
KH Marzuki Mustamar, Ketua PWNU 
Jatim yang dicopot oleh PBNU. "Saya 
sudah lama hubungan baik dengan 
Gus Mustamar," kata Gus Kikin usai 
acara penyerahan SK. 

" S a y a  c u m a  d i k i r i m k a n , 
ditugaskan (oleh PBNU). Ini nanti 
konsolidasikan semuanya. Saya kan 
dulu pernah di sini (di PWNU Jatim). 
Ini kan kawan semua sebetulnya," 
sambung Gus Kikin dikutip dari 
antara.

 Gus kikin mengungkapkan jika 
agenda penyerahan SK Pj Ketua PWNU 
Jatim itu juga menjadi momentum bagi 
dirinya untuk temu kangen bersama 
kawan lamanya. "Ini belum cerita apa-
apa tadi, baru kangen-kangenan dari 
tadi, foto-fotoan. Ke depan, tidak lama, 
mudah-mudahan segera kita rapat 
konsolidasi, habis itu baru mulai 
mengaktifkan PWNU Jatim," ujarnya.

 Sementara itu, Ketua Umum PBNU 
KH. Yahya Cholil Staquf menegaskan 
jika pemberhentian KH. Marzuki 
Mustamar murni karena alasan 
organisatoris. Bahkan, hal semacam 
ini juga sudah pernah dilakukan 

sebelumnya.
 "Ini sudah dijelaskan berkali-kali 

bahwa alasannya organisatoris, 
internal. Ini bukan yang pertama kali, 
sudah pernah dilakukan. Bukan hanya 
di tingkat PW," katanya.

Gus Yahya menambahkan dirinya 
mempersilakan jika ada pihak yang 
menghubungkan pemberhentian Kiai 
Marzuki ini ada kaitannya dengan 
masalah lain, semisal tentang politik. 
Namun yang pasti, lanjut dia, bahwa 
pemberhentian ini memang murni 
masalah internal organisasi. "Yang 
jelas ini masalahnya organisatoris 
internal, dan tidak perlu dibesar-
besarkan," ujarnya.

U n t u k  d i k e t a h u i ,  P B N U 
menyatakan pencopotan KH Marzuki 
Mustamar dari jabatan Ketua PWNU 
Jawa Timur sudah disosialisasikan ke 

perwakilan PCNU se-Jatim dalam 
fo r u m  d i  S u ra b aya  p a d a  R a b u 
(27/12/2023) lalu.

Saat itu,  Wakil  Ketua Umum 
Pengurus Besar Nahdlatul Ulama 
(PBNU) Amin Said Husni mengatakan 
sosialisasi itu dilakukan PBNU ke 
ketua PCNU dan pengurus PWNU Jawa 
T i m u r .  D i a  m e n g a t a k a n 
pemberhentian Marzuki adalah 
masalah biasa dan tak perlu dibesar-
besarkan.

"Terkait  pemberhent ian  KH 
Marzuki  Mustamar,  pada  Rabu 
(27/12) malam, PBNU juga telah 
mensosialisasikan dan mengumpul-
kan seluruh ketua PCNU dan pengurus 
PWNU Jawa Timur di Surabaya," 
demikian dikutip dari cnnindonesia, 
Kamis (28/12/2023) lalu.

Menurut Amin, karena bersifat 

Gantikan Marzuki Mustamar, 

Gus Kikin Jabat Pj Ketua PWNU Jatim
biasa, maka semua pihak diminta tidak 
perlu membesar-besarkan masalah 
ini. "Jadi jangan dibesar-besarkan, 
apalagi ini sifatnya internal organisasi. 
S i a p a  p u n ,  a p a l a g i  ya n g  t i d a k 
memahami masalahnya tidak perlu 
ikut berkomentar," ujarnya.

Pemberhentian KH Marzuki juga 
telah diproses sejak lama sehingga 
t i d a k  a d a  k a i t a n n y a  d e n g a n 
kepentingan politik praktis 2024. 
"Proses pemberhentian juga sesuai 
AD/ART dan ketentuan yang ada," kata 
dia.

Sementara itu, sebelumnya KH 
Marzuki mengatakan sebagai kader 
NU dia menerima keputusan PBNU itu 
bila memenuhi prosedural. Namun 
jika tidak, maka ada hal yang harus 
diluruskan demi kebenaran.

"Tentu harus diterima, enggak 
usah geger-geger (ribut-ribut) ramai-
ramai, tapi kalau misalnya ada yang 
salah dari  keputusan itu,  maka 
siapapun punya tugas dan kewajiban 
untuk mengingatkan yang salah. 
Dalam Quran, watawa saubil haqqi wa 
t a w a a  s a u b i s  s a b r ,  s a l i n g 
mengingatkan supaya tetap benar dan 
tetap sabar," ujarnya dikutip dari 
cnnindonesia.

Ia pun mengimbau semua pihak 
termasuk santri dan umatnya untuk 
b e r s i k a p  t e n a n g  m e n a n g g a p i 
pemberhentian ini. Ia yakin warga NU 
tak akan melakukan tindakan yang 
berlebihan. "Saya yakin warga NU 
dewasa, mereka enggak akan mereaksi 
yang berlebihan," ujar Marzuki. 
(lut/dya)

Pj.	Ketua	Pengurus	Wilayah	Nahdlatul	Ulama	Jawa	Timur	KH.	Abdul	Hakim	Mahfudz	
alias	Gus	Kikin.	ANTARA/Willi	Irawan

KEDIRI	 -	 Pemerintah Kota Kediri 
dengan Tim Pengendali Inflasi Daerah 
(TPID) menemukan harga sejumlah 
komoditas mengalami fluktuasi di 
pekan kedua Januari 2024 ini. Untuk 
itu, TPID Kota Kediri mencermati stok 

dan harga sejumlah bahan 
pokok yang bisa me-
nyumbang inflasi se-
hingga bisa dibuat langkah 
pengendalian jika meng-
alami kenaikan harga.

Penjabat Wali Kota 
Kediri Zanariah menge-
mukakan dalam evaluasi 
inflasi, tentunya juga 
melihat hal-hal yang bisa 
menghambat ataupun 
menyumbang inflasi.

" S e t i a p  d a e r a h 
berbeda-beda untuk hal-
h a l  y a n g  d a p a t 
m e n g h a m b a t  a t a u 
menyumbang inflasi. 
Saya sebagai Penjabat 
Wali Kota Kediri mohon 

dukungannya, TPID bersama-sama 
d e n g a n  l a i n i n y a  s e l a l u 
memperhatikan komoditas apa saja 
yang dapat mempengaruhi inflasi," 
katanya di Kediri, Senin (15/1/2024).

Zanariah juga menambahkan 
bahwa hampir 2,5 bulan di Kota Kediri 
tidak pernah mendengar ada gejolak 
harga komoditas misalnya komoditas 
bawang merah, bawang putih, daging 
ayam ras dan lainnya.

Namun, ia meminta agar instansi 
terkait selalu melakukan pemantauan 
harga bahan pokok. Semua pihak harus 
terus mencermati ke lapangan melihat 
langsung pergerakan harga-harga 
beberapa komoditas di lapangan.

Ia juga berharap TPID Kota Kediri 
dapat bergerak mengumpulkan data-
data terkait inflasi setiap hari. Selain 
itu, juga akan menghimpun data dari 
Polres Kediri Kota terkait inflasi ini.

" B e r d a s a r k a n  c a t a t a n  P a k 
Kapolres harga komoditas yang 
mengalami kenaikan harga ada cabai, 
g u l a  p a s i r  d a n  m i nya k  c u r a h . 
Antisipasi Pemerintah Kota Kediri 
melalui dinas ketahanan pangan dan 
pertanian dengan menanam cabai, 
namun belum bisa dipanen tapi paling 

Harga Sejumlah Barang Fluktuatif, 

TPID Kota Kediri Upaya Kendalikan Inflasi

tidak siap untuk menghadapi bulan 
puasa," ujar dia.

Dari pantauan di sejumlah pasar 
tradisional di Kota Kediri, untuk beras 
premium harganya lebih dari Rp14 
ribu per kilogram, beras medium lebih 
dari Rp11 ribu per kilogram. Gula 
putih Rp16 ribu per kilogram. Harga 
minyak goreng curah Rp15.500 per 
kilogram, minyak goreng kemasan 
premium Rp19 ribu per liter. Harga ini 
relatif stabil.

Harga telur ayam Rp24 ribu per 
kilogram turun ketimbang sebelum-
nya Rp24.300 per kilogram. Harga 
cabai merah keriting Rp55 ribu per 
kilogram turun Rp600 per kilogram 
ketimbang sebelumnya, cabai merah 
besar Rp61 ribu per kilogram naik 
harganya. Sebelumnya cabai merah 
besar Rp54 ribu per kilogram. Untuk 
cabai rawat merah Rp43 ribu per 
kilogram, naik ketimbang sebelumnya 
yang hanya Rp38.600 per kilogram. 
(ant/lut)

Penjabat	Wali	Kota	Kediri	Zanariah.	ANTARA/	HO-Pemkot	Kediri
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SURABAYA	 - Porses sortir logistik 
Pemilihan Umum (Pemilu) yang akan 
diselenggarakan pada 14 Februari 
mendatang menemukan ribuan surat 
suara rusak yang tersebar di beberapa 
daerah di Jawa Timur. Surat suara yang 
rusak itu mulai dari surat suara 
p e m i l i h a n  p re s i d e n  d a n  wa k i l 
presiden hingga pemilihan anggota 
legistatif.

Diantara surat suara yang rusak 
ditemukan di Kabupaten Jombang. 
KPU (Komisi  Pemilihan Umum) 
Kabupaten Jombang mengatakan 
setidaknya ada 9.967 surat suara 
Pemilu 2024 yang rusak dan dilakukan 
pengajuan penggantian. Jumlah itu 
setelah lembaga pemilihan umum ini 
melakukan sortir dan lipat mulai 5 
Januari 2024.

Surat suara yang rusak itu terdiri 
dari berbagai jenis. Yakni, surat suara 
p e m i l i h a n  p re s i d e n  d a n  wa k i l 
presiden (PPWP) sebanyak 386 
lembar,  kemudian DPD (Dewan 
Perwakilan Daerah) sebanyak 363 
lemnbar. Selanjutnya, surat suara 
Caleg DPR RI (Dewan Perwakilan 
Rakyat Republik Indonesia) sebanyak 
1 .865 lembar,  kemudian DPRD 
Provinsi 2.853 lembar, serta surat 
suara DPRD Kabupaten 4.500 lembar.

“Itu terhitung mulai sortir dan lipat 
pada 5 Januari hingga 13 Januari 2024. 
S e l a n j u t nya ,  k i t a  m e n g a j u k a n 
penggantian ke penyedia. Yakni, 
penggantian akan dilakukan pada 15 
hingga 20 Januari 2024,” jelas Ketua 
KPU Jombang Abdul Wadud Burhan 
Abadi, dikutip dari beritajatim Senin 
(15/1/2024).

Burhan menyebut, kerusakan 
surat suara disebabkan sejumlah 
faktor. Namun yang paling dominan 
adalah karena cipratan tinta. “Hari ini 
kita mengajukan penggantian 9.967 
surat suara yang rusak,” katanya.

Selain cipratan, surat suara rusak 
tersebut karena sobek di pinggir, ada 
juga yang kusut. Surat yang rusak 
tersebut akan kita musnahkan pada H-
1 Pemilu atau 13 Februari 2024. Dalam 
pemusnahan tersebut KPU akan 
mengundang berbagai pihak terkait.

Sortir dan pelipatan surat suara di 
Jombang dilakukan di empat lokasi. 
M a s i n g - m a s i n g ,  G O R  M e rd e ka , 
lapangan tenis  indoor,  gudang 
Parimono, serta gudang Pandanwangi 
atau Mojosongo. Total petugas sortir 
dan pelipatan surat suara 600 orang 
lebih.

Pelipatan dilaksanakan pada 
tanggal 5 hingga 30 Januari 2024. 
Honornya, Rp210 per lembar untuk 
surat suara DPRD Kabupaten dan 
Rp185 per lembar untuk DPD RI.

KPU Kota Kediri juga mengajukan 
penggantian 3.745 surat suara rusak 
yang diketahui saat tahapan sortir dan 
l ipat  (sorl ip) .  Kerusakan yang 
ditemukan diantaranya robek, warna 
memudar dan terdapat noda tinta 
yang mengenai gambar calon peserta 
Pemilu 2024.

Komisioner KPU Kota Kediri, 
Mohammad Wahyudi merinci surat 
suara yang rusak terdiri dari 2.200 
surat suara DPRD Provinsi; 724 surat 
suara DPR RI; 665 surat suara DPRD 
Kota dan 156 surat suara dari DPD.

“Surat suara yang mengalami 
kerusakan ini telah dilaporkan ke KPU 
RI untuk dimintakan surat suara 
pengganti. Ribuan surat suara rusak 
tersebut itu telah diamankan di 
gudang KPU Kota Kediri, sebelum 
d i l a k u k a n  p e m u s n a h a n ,”  u j a r 
Wahyudi, Senin (15/1/2024).

Lebih lanjut  Wahyudi  mem-
prediksi, jumlah surat suara yang 
r u s a k  m a s i h  b i s a  b e r t a m b a h . 
Mengingat proses sorlip surat suara 
masih berlangsung. Khususnya untuk 
Pilpres yang baru saja diterima.

KPU Banyuwangi juga menemukan 
ribuan surat suara ditemukan rusak. 
Kerusakan berupa surat suara robek, 
gambar tak jelas, dan terdapat bercak 
t i n t a .  Ke p a l a  S e k re t a r i a t  K P U 
B a n y u w a n g i ,  Te g u h  S u l i s t y o 
menjelaskan, proses sortir dan lipat 
telah rampung untuk surat suara 
DPRD kabupaten. Jumlah surat suara 
ya n g  r u s a k  u n t u k  ka te g o r i  i t u 
sebanyak 6.451 lembar.

Sementara sortir dan lipat untuk 
surat suara DPRD provinsi masih 
berproses. Pengerjaannya baru sekitar 
43 persen. Dari sortir dan lipat yang 
telah berjalan, KPU menemukan 390 
surat suara DPRD provinsi rusak. "Jadi 
totalnya untuk saat ini 6.841 lembar," 
kata Teguh, dikutip dari tribune, Senin 
(15/1/2024).

Setelah surat suara DPRD provinsi 
rampung, proses sortir dan lipat akan 
dilanjutkan untuk surat suara DPR RI, 
DPD, dan Pilpres. Targetnya, seluruh 
proses bakal rampung antara sepuluh 
hingga dua belas hari pengerjaan. 
"Awal pengerjaan pada 10 Januari 
lalu," tambah dia.

Menurut Teguh, proses pengerjaan 
paling lama berlangsung untuk surat 
suara DPRD kabupaten. Soalnya, ada 
banyak jenis surat suara berdasarkan 

daerah pemilihan dengan ukuran yang 
lebar.

Sementara proses sortir dan 
pelipatan untuk surat suara Pilpres 
ditarget rampung dalam sehari. Sebab, 
ukuran surat suara jauh lebih kecil. 
Meski demikian, Teguh menyebut, 
para tenaga sortir dan lipat tetap harus 
teliti agar tak ada surat suara rusak 
yang lolos proses sortir.

Ia menyebut, surat suara rusak 
nantinya akan dirapatplenokan dan 
dilaporkan ke KPU tingkat provinsi. 
"Untuk pemilu tahun ini, semua 
langsung tersambung ke provinsi. 
Berbeda dengan pemilu sebelumnya 
yang diurus kabupaten," katanya.

Di kabupaten Situbondo, KPU 
setempat  mencatat  hingga ada 
sebanyak 2.156 lembar surat suara 
rusak sobek dan terdapat noda. Ketua 
KPU Kabupaten Situbondo Marwoto 
mengatakan kerusakan surat suara 
Pemilu Serentak 2024 ini ditemukan 
setelah ratusan orang ibu-ibu rumah 
t a n g g a  d a n  j u g a  p e n y a n d a n g 
disabilitas melakukan pelipatan surat 
suara yang berlangsung sejak 7 
Januari lalu.

"Dari hari pertama pelaksanaan 
penyortiran dan pelipatan surat suara 
hingga saat ini memang ditemukan 
rusak seperti sobek, kusut, dan ada 
ada noda (noda tinta)," ujarnya di 
Situbondo, Senin (15/1/2024).

Adanya kerusakan surat suara 
tersebut, Marwoto mengaku telah 
melaporkannya ke pihak percetakan 
agar segera mendapatkan ganti baru 
sesuai jumlah surat suara rusak. "Kami 
sudah melaporkan jumlah surat suara 
pemilihan calon anggota legislatif DPR 
RI dan DPRD provinsi. Nanti kami 
tinggal menunggu pengiriman dari 
percetakan," katanya.

B u p a t i  S i t u b o n d o ,  K a r n a 
Suswandi, menyebutkan bahwa surat 
suara yang rusak karena sobek dan 
terdapat noda tinta itu merupakan 
surat suara pemilihan calon anggota 
legislatif DPR RI sebanyak 574 lembar 
dan DPRD provinsi Jawa Timur 
sebanyak 1.582 lembar.

Ribuan Surat Suara di Jatim Rusak
Karna Suswandi juga meninjau 

p e l a k s a n a a n  p e n y o r t i r a n  d a n 
pelipatan surat suara, dan didampingi 
Kapolres  S i tubondo AKBP Dwi 
Sumrahadi Rakhmanto perwakilan 
dari Kodim 0823, ketua Bawaslu, dan 
Sekretaris Daerah (Sekda) setempat.

"Kami mengapresiasi kinerja KPU 
melaksanakan setiap tahapan tepat 
waktu. Kami melihat dalam pelipatan 
s u ra t  s u a ra  Pe m i l u  2 0 2 4  j u g a 
melibatkan penyandang disabilitas," 
k a t a  B u p a t i  S i t u b o n d o  K a r n a 
Suswandi.

Dia berharap pemilihan calon 
anggota legislatif baik DPR RI, DPD, 
D P R D  p r o v i n s i  d a n  D P R D 
kabupaten/kota serta pemilihan 
presiden yang digelar 14 Februari  
berjalan aman, lancar dan sukses serta 
tidak ada halangan apapun.

" K a m i  m e n g i m b a u  k e p a d a 
masyarakat tetap menjaga kon-
dusifitas dan menyukseskan Pemilu 
2024. Berbeda pilihan itu biasa, jangan 
sampai karena berbeda pilihan lantas 
b e r m u s u h a n .  Te t a p  m e n j a g a 
persatuan dan kesatuan," ujarnya.

Dari pantauan, Bupati Karna 
Suswandi bersama dengan Forko-
pimda lainnya meninjau langsung 
tahapan pelaksanaan penyortiran dan 
sekaligus pelipatan surat suara Pemilu 
Serentak 2024. Pelipatan surat suara 
dilaksanakan selama 15 hari, ter-
hitung sejak 7 Januari dan ditargetkan 
selesai pada Minggu (21/1/2024).

KPU Kabupaten Mojokerto juga 
menemukan ratusan surat suara rusak 
selama proses penyortiran dan 
pelipatan.  Hal  i tu disampaikan 
Koordinator Divisi SDM dan Diklat 
Bawaslu Kabupaten Mojokerto, 
Syifauddin. Ia mengatakan, ada 188 
l e m b a r  s u ra t  s u a ra  p e m i l i h a n 
presiden dan wakil presiden.

Kemudian, suara rusak pada 
pemilu DPRD kabupaten/kota dapil 1 
sebanyak 165 lembar, dapil 2 ada 77 
lembar, lalu dapil 3 sejumlah 87 
lembar. "Selanjutnya, untuk dapil 4 
sebanyak 175 lembar, dan surat suara 
dapil 5 sebanyak 69 lembar,” ujarnya, 
Senin (15/1/2024).

S y i f a u d d i n  m e n j e l a s k a n , 
mayoritas kondisi kerusakan di kertas 
surat suara sangat bervariatif. Seperti, 
terdapat potongan kertas yang tidak 
presisi  hingga noda t inta yang 
membuat nama dan nomor calon 
legislatif tidak terbaca secara jelas.

M e s k i  b e g i t u ,  S y i f a u d d i n 
menambahkan bahwa proses sortir 
dan lipat kertas surat suara masih 
berjalan. Dengan demikian, belum 
dapat dipastikan berapa jumlah 
ke s e l u r u h a n  s u ra t  s u a ra  ya n g 
kondisinya tidak laik alias rusak.

"Proses sortir dan lipat ini masih 
berjalan. Sebab, surat suara lain juga 
belum tersentuh sepenuhnya seperti 
surat suara untuk pemilihan lain. 
Sehingga, kita belum bisa memastikan 
jumlah keseluruhannya ada berapa," 
tuturnya.(lut/dya)

Proses	pelipatan	surat	suara	di	KPU	Banyuwangi.	(Foto:	Istimewa)
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MALANG - Penjabat (Pj) Wali Kota 
Malang, Wahyu Hidayat, meng-
ungkapkan rencananya untuk me-
ningkatkan akses menuju lantai dua  
Pasar Comboran Baru. Langkah ini 
merupakan respons dari keinginan 
pedagang yang mengeluhkan sulitnya 
akses pelanggan. 

Tak hanya itu, Penkot Malang juga 
m e re n c a n a k a n  p e n a t a a n  a g a r  
kendaraan para pelanggaran dapat 
masuk ke area kios di lantai satu. 

"Kemarin kita melaksanakan 
tinjauan ke Pasar Comboran Baru 
Timur dan Barat .  Nah mereka 
(pedagang) bilang, biar (pelanggan) 
gak sulit, harus ada akses sepeda 
motor untuk menuju kios atau lapak, 
termasuk di lantai dua juga. Mereka 
kan jual onderdil sepeda motor, nah ini 
kita bicarakan agar sesuai keinginan 
mereka agar lantai dua ini tidak 
m u b a z i r,"  u j a r  W a h y u ,  s a a t  
dikonfirmasi awak media, Senin 
(15/1/2024). 

Dalam kesempatannya ini, Wahyu 
juga menyebut, aktivitas jual beli di 
Pasar Comboran Baru, terutama di 
lantai 2 Pasar Baru Timur, belum 
berjalan optimal. Mengenai hal itu, 
pihaknya juga berkomitmen untuk 
m e n g h i d u p k a n  a k t i v i t a s  
perekonomian di lantai dua dengan 
merencanakan skema, salah satunya 
melalui ide tempat nongkrong seperti 
atau perkopian. 

"Nanti (di lantai dua) juga bisa buat 
kopi cangkrukan (tempat nongkrong). 

Syaratnya sepeda bisa sampai ke atas. 
Tapi selama ini gak dimanfaatkan. 
Mudah-mudahan nanti ada solusi kita 
beri akses itu nanti ya," terangnya. 

Lebih lanjut, dikatakannya bahwa 
rencana-rencana tersebut bukanlah 
renovasi total, tetapi lebih kepada 
penataan dan peningkatan sarana di 
Pasar Baru sisi timur. 

D i r i n y a  m e y a k i n i  b a h w a  
pemenuhan akses akan memberikan 
dorongan positif pada aktivitas 
e k o n o m i  m a s y a r a k a t .  Wa h y u  
berharap, dengan peningkatan sarana 
dan prasarana yang sesuai dengan 
keinginan masyarakat, baik pedagang 
maupun pengunjung akan merasa 
nyaman.

"Hanya menambah sarana saja. 
Keinginan masyarakat kan biar ada 
akses, karena selama ini gak ada akses 
jadi terhambat. Akhirnya biar ada 
simbiosis mutualisme. Kita beri 
fasilitas, pedagang bisa hidup, pembeli 
juga nyaman," jelas Wahyu.

Sementara itu, Kepala Dinas 
K o p e r a s i ,  P e r i n d u s t r i a n  d a n  
Perdagangan (Diskopindag) Kota 
Malang, Eko Sri Yuliadi, menyatakan 
nantinya jumlah pedagang Pasar 
Comboran ini akan dioptimalkan 
hingga 400 pedagang di masing-
masing pasar. Diketahui,  sejak 
dibangun pada tahun 2002, Pasar 
Comboran yang saling berhadapan ini, 
telah memiliki kapasitas untuk 200 
pedagang yang terkenal sebagai 
penjual barang bekas, khususnya 

cakupan kawasan yang biasa disebut 
dengan area Pasar Comboran ini 
terbilang cukup luas. Yakni mulai di 
Jalan Prof. Moch. Yamin, Jalan Sartono, 
Jalan Irian Jaya, dan Jalan Halmahera. 
Dimana kawasan ini memang dikenal 
dan cukup ikonik di Kota Malang 
sebagai pasar loak. 

Sehingga selain terpusat di Pasar 
Baru Barat dan Timur, aktivitas 
pedagang di pasar ini juga tersebar di 
tiga ruas jalan tersebut dan saling 
berhadapan. Banyak pedagang yang 
masih menggunakan kios semi 
permanen, khususnya para pedagang 
barang bekas yang kebanyakan 
berjualan di tepi jalan. (Santi/Dya)

onderdil kendaraan. 
"Rencananya kita akan menunggu 

petunjuk Pak Pj Wali Kota. Kita setting 
untuk jualan aksesoris onderdil 
kendaraan. (Tambahannya) sekitar 
200 lapak lah, nanti total 400 an," ujar 
Eko.

Namun sebelum hal tersebut 
direalisasikan, Eko mengaku pihaknya 
akan melakukan inventarisasi  
kebutuhan pedagang dan pelanggan 
terkai t  sarana  da n prasara na  
penunjang. "Nanti kan rencana bikin 
akses masuk dari lantai dasar ke lantai 
dua, sehingga nanti mempermudah 
pedagang dan pembeli," tegasnya. 

Berdasarkan pantauan di lokasi, 

Akses dan Aktivitas Ekonomi di Pasar Comboran 

Baru Kota Malang Bakal Digenjot

BATU- Jurang Susuh di Desa Giripurno, 
Kota Batu, sering menjadi lokasi 
ke c e l a k a a n  k a re n a  m e d a n n g a  
menanjak. Hal ini mendapat perhatian 
dari  Pemerintah Kota (Pemkot) Batu 
dengan mewacanakan pembangunan 
fly over di lokasi tersebut. 

Kepala Bidang (Kabid) Bina Marga 
Dinas Pekerjaan Umum dan Penataan 
Ruang (PUPR) Kota Batu,  Eko 
Setiawan, menjelaskan wacana 
tersebut telah diawali  dengan 

p e n g a j u a n  p r o p o s a l  
pembangunan fly over,  
kepada Menteri PUPR RI, 
Basuki Hadimuljono. 

"Jadi (proposal) itu 
sudah sempat kami bahas 
b e r s a m a a n  d e n g a n  
kedatangan Menteri PUPR 
bersama Pak Presiden Joko 
Widodo, saat meresmikan 
Pasar Induk Among Tani di 
Desember kemarin. Tapi 
memang sebelum itu, kami 
sudah ada wacana untuk 
membangun (fly over) di 
kawasan Jurang Susuh," ujar 
Eko, saat dikonfirmasi awak 
media, Senin (15/1/2024). 

Eko menyatakan, pembangunan 
fly over di kawasan "Karena kan 
medannya yang menanjak, kendaraan 
besar sering tidak kuat menanjak 
sehingga berdampak ke kendaraan di 
belakangnya. Selain itu kita juga 
bertujuan untuk memperlancar arus 
di sana," katanya.

Lebih lanjut, Eko menyampaikan 
bahwa konsep fly over ini dirancang 
sebagai alternatif bagi kendaraan 

miliar. Namun, setelah dilakukan 
tinjauan oleh Perencanaan dan 
Pengawasan Jalan Nasional (P2JN), 
Eko menyebut bahwa panjang fly over 
diusulkan menjadi 250-300 meter, 
dengan konsekuensi anggaran yang 
lebih besar dari perkiraan awal.

Sebab menurutnya, P2JN mem-
berikan masukan penting, menyoroti 
perlunya mempertimbangkan elemen 
vertikal dan horizontal, termasuk 
pembebasan lahan. Eko menyadari 
bahwa proposal awal yang diusulkan-
nya tersebut kurang memperhatikan 
aspek horizontal, khususnya dalam 
konteks pembebasan lahan. 

“Jurang Susuh itu kan meliuk, maka 
harus kita luruskan, di situ harus ada 
lahan yang dibebaskan. Itu menjadi 
kendala kami karena selama ini kami 
belum berbicara terkait pembebasan 
lahan untuk pembangunan fly over itu. 
Selain itu, kalau (anggaran) DED 
perencanaan itu disetujui, mungkin 
perencanaan bisa dikerjakan selama 4 
bulan, itu minimal. Anggarannya 
e s t i m a s i  R p  1  m i l i a r  u n t u k  
perencanaan DED saja," terang Eko. 
(Santi/Dya)

besar yang hendak melintas dari arah 
Karangploso Kabupaten Malang, 
menuju ke arah Batu. "Jadi yang dari 
K a ra n g p l o s o  b i s a  l e wa t  a t a s ,  
masyarakat lainnya juga bisa lewat 
jalan eksisting, jadi jalan lamanya tidak 
kita matikan, tetap ada," tambahnya. 

Namun, Eko mengakui bahwa 
pembangunan tersebut memerlukan 
perencanaan matang, terutama terkait 
Detail Engineering Design (DED). 
Sementara saat ini, menurutnya 
proses DED perencanaan masih dalam 
tahap pengembangan dan mem-
butuhkan dana sekitar Rp 1 miliar. 

"Nah sampai dengan saat ini, kami 
belum ada anggaran untuk mengarah 
ke sana. Jadi saat kami menyampaikan 
proposal ke Menteri PUPR kemarin itu, 
berdasarkan estimasi kami dalam hal 
pembangunan fly over per meter 
perseginya. Tapi Pak Kadis kami sudah 
meminta tambahan anggaran untuk 
menyusun DED ini," urai Eko. 

Dalam proposal awal, dirinya 
menyebut bahwa dengan panjang 
sekitar 200 meter dan lebar 7 meter, 
p e r k i r a a n  e s t i m a s i  a n g g a r a n  
pembangunan dapat mencapai Rp 56 

Sering Terjadi  Kecelakaan, 

Pemkot Batu Rencanakan Proyek Fly Over Jurang Susuh

Tampak	bangunan	Pasar	Baru	Timur,	kawasan	Pasar	Comboran	Kota	Malang	(kiri),	namun	para	pedagang	
kini	masih	menempati	kios-kios	di	pinggir	jalan,	Senin	(15/1/2024).	(Santi/Lenteratoday)

Jalur	di	Jurang	Susuh	di	Desa	Giripurno	Kota	Batu.	(Santi/Lenteratoday)
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KOMEDIAN  Kiky Saputri,  yang 
kehamilannya memasuki usia tujuh 
minggu, membawa bekal rujak ke 
mana pun dia pergi termasuk saat 
promosi film terbarunya.

“Bawa bumbu rujak buatan 
mamaku,” kata Kiky Saputri sambil 
menunjukkan isi bekalnya saat 
ditemui di peluncuran trailer film 
"Pasutri Gaje", Minggu.

Meskipun bukan mengidam, Kiky 
Saputri membawa rujak karena 
"keinginan sang bayi". Kiky juga 
mengaku sekarang dia menjadi pilah-
pilih makanan.

Kehamilan trimester pertama juga 
membuat Kiky Saputri membatasi 
kegiatannya di dunia hiburan agar 
tidak kelelahan.

“Sebenarnya, dari sebelum hamil, 
setelah nikah aku sudah kurang-
kurangin pekerjaan. Cuma, pas hamil 
udah mulai kurangi kegiatan,” kata 
Kiky Saputri.

Sang suami, kata Kiky, juga 
mendukung keputusan Kiky untuk 
mengurangi kegiatan dan ikut 
memantau keseharianya supaya dia 
tidak kelelahan.

Kiky pun membeberkan rencana-
nya untuk membuat acara pengajian 
saat bayi dalam kandungannya berusia 
empat bulan. Dia dengan senang hati 
m e m b e r i k a n  k a b a r  g e m b i r a  
kehamilannya kepada publik karena 
sejumlah alasan, salah satunya agar 

Karena sering tampil, membuat 
Kiky semakin merasa nyaman dan 
a k h i r n y a  m e m u t u s k a n  u n t u k  
bergabung di komunitas Stand Up di 
Jakarta Pusat .  Dia juga sering 
mengikuti kompetisi dan berhasil 
menjuarainya. 

Pada 2018 Kiky mengikuti ajang 
Stand Up Comedy season 4. Kiky 
tereliminasi di babak 8 besar di 
tanggal 11 Oktober 2018. Meskipun 
gagal menjadi juara, Kiky justru 
semakin banyak mendapatkan 
tawaran pekerjaan. 

Tak hanya menjadi seorang komika, 
gadis bersuara khas ini juga merambah 
dunia seni peran. Dia telah mem-
bintangi film berjudul Imperfect: Karier, 
Cinta & Timbangan dan Imperfect The 
Series, sebagai Neti. Banyak pencinta 
film yang menonton film tersebut 
berkat aktingnya yang tak kalah 
dengan pemain senior lainnya. 

Di tahun 2019, Kiky juga beberapa 
kali mengisi peran di beberapa judul 
sinetron. Dan saat ini dia tengah 
disibukkan mengisi sebuah acara 
televisi bersama dengan Wendy 
Cagur, Andre Taunaly, Ayu Ting Ting, 
Andika Pratama dan lainnya dalam 
program Lapor Pak (Antara-
berbagai sumber)

hadiahnya itu bisa ditukarkan dengan 
pengurangan uang sekolah. 

Kiky Saputri berhasil menye-
lesaikan pendidikan terakhirnya di 
Universitas Negeri Jakarta dan 
berhasil meraih gelar S-1 di jurusan 
Pendidikan Bahasa Indonesia. 

Kiky Saputri mengawali karir 
sebagai guru honor di salah satu 
sekolah dengan gaji pertamanya 
sebesar Rp. 600 ribu per bulan. Dia 
juga pernah menjadi guru di salah satu 
sekolah Internasional. 

Komika berzodiak libra tersebut 
kemudian banting stir menjadi seorang 
pelawak sejak dirinya mersa galai 
setelah hubungan asmaranya kandas. 
Kiky memberanikan diri untuk tampil 
Open Mic di kafe, meski awalnya 
sempat tidak percaya diri dan grogi. 

rekan-rekan kerjanya memahami 
kondisi dia saat ini.

“Kabar bahagia (kehamilannya). 
Namanya aku kerja di publik, supaya 
teman kerja jadi paham kalau aku lagi 
berisi dan kadang-kadang kecapaian 
atau ketiduran,” kata Kiky.

Profil
Wanita yang memiliki nama 

lengkap Rizhky Nurasly Saputri, S.Pd 
ini lahir di Garut, Jawa Barat pada 
tanggal 20 Oktober 1993. Kiky Saputri 
merupakan seorang aktris, presenter, 
penyanyi dan juga komika ternama 
Indonesia jebolan ajang Stand Up 
Comedy Academy Indosiar keempat. 

Wanita berusa 28 tahun ini adalah 
anak sulung dari tiga bersaudara yang 
tumbuh ditengah keluarga yang 
sederhana, ayahnya bernama Aslih 
Nuro dan ibunya bernama Sri Hodijah. 
Kiky memiliki dua saudara laki-laki.

Kiky Saputri termasuk siswa yang 
berprestasi ketika masih duduk 
dibangku sekolah. Namun, kondisi 
ekonomi keluarganya membuat Kiky 
memutar otak agar tetap bisa 
bersekolah. Sejak SD, ia sering 
menjadi juara di sekolahnya. 

Kemudian saat SMP dan SMA, 
meski tinggi badan Kiky Saputri hanya 
155 cm, ia juga terpilih menjadi ketua 
OSIS. Dan beberapa kali memenang-
kan kontes perlombaan yang di-
selenggarakan di tingkat sekolah. 
S a a t  d i r i nya  m e n j u a ra i  
perlombaan, Kiky Saputri 
selalu meminta agar 

Sumber	:
Instagram	
@kikysaputrii

Kiky Saputri Hamil Anak Pertama, 
Tak Bisa Jauh dari Rujak



 MIKE HANSON
Dokter Medis
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SEIRING bertambah usia, proses 
penuaan pada kulit adalah hal yang 
tidak terelakkan dan wajar terjadi.

“Namun, ada juga kondisi di mana 
kulit, utamanya kulit wajah terlihat 
jauh lebih tua daripada yang 
seharusnya.

Kondisi ini mungkin terjadi karena 
penuaan dini alias proses penuaan 
kulit yang terjadi terlalu cepat. 

Ada banyak faktor yang bisa 
menyebabkan hal ini terjadi, termasuk 
di antaranya tidak merawat kulit 
dengan baik serta pola hidup yang 
tidak sehat.

Kabar baiknya, penuaan dini bisa 
dicegah hanya dengan melakukan 
beberapa langkah sederhana. 

Beragam cara dilakukan orang 
untuk mencegah penuaan diri dan 
tampil awet muda.

Bahkan, hingga prosedur kosmetik 
kontroversial.

Padahal, ada cara yang lebih sehat 
mencegah penuaan dini dengan 
asupan makanan Anda.

Dilansir dari Express, dalam video 
TikTok, dokter medis Mike Hanson 

menjelaskan bahwa ada hal-hal 
beracun tertentu yang akan membuat 
tubuh kita menua.

Lebih spesifiknya ia mengingatkan 
lima kebiasaan dan makanan yang 
harus dihindari karena alasan 
tersebut.

“Jika Anda ingin memperlambat 
proses penuaan, Anda sebaiknya 
menghindari hal-hal yang beracun 
bagi tubuh Anda,” katanya.

Berikut lima hal beracun yang bisa 
memicu penuaan dini Menurut Dr 
Hanson  

Sinar matahari berlebihan
-------------------------------------------
Merokok
-------------------------------------------
Alkohol
-------------------------------------------
Narkoba
-------------------------------------------
Makanan tinggi gula

Namun, dia memperingatkan 

“Penuaan, obat-obatan seperti 
statin, faktor genetik, dan kondisi 
terkait usia dapat menyebabkan 
penurunan kadar CoQ10, sehingga 
memperburuk stres oksidatif dan 
proses inflamasi.” ujarnya dilansir dari 
Express.

Suplemen ini juga dapat membuat 
Anda merasa lebih berenergi.

Penelitian telah menunjukkan efek 
menguntungkan dari suplementasi 
CoQ10 terhadap status kelelahan di 
antara individu sehat, serta mereka 
yang menderita fibromyalgia dan 
kelelahan terkait statin. 

Sebuah studi, yang diterbitkan 
dalam jurnal Mechanisms of Aging and 
Development pada tahun 2021, 
menegaskan adanya hubungan antara 
CoQ10 dan penuaan.

Defisiensi CoQ10 bisa disebabkan 
oleh kegagalan genetik atau penuaan. 
Namun diperlukan penelitian lebih 
detail terkait hal tersebut.

Dia juga mengatakan penyakit 
kardiovaskular dan peradangan 
tampaknya dapat diatasi dengan efek 
antioksidan CoQ10 (Bisnis)

tentang satu faktor lain yang dapat 
m e m b u a t  A n d a  m e n u a  d a n  
tersembunyi dalam banyak makanan 
yang kita makan.

“Tentu saja, gula, terutama jika 
menyangkut fruktosa. Hal ini banyak 
ditemukan pada makanan olahan yang 
kita makan, kata Dr Hanson. Secara 
umum, makanan olahan memiliki 
tambahan gula paling banyak dan gula 
tambahan paling banyak adalah 
fruktosa.” paparnya.

Beberapa makanan yang kita 
temukan mungkin terlihat jelas, 
seperti coklat dan kue, namun 
makanan lainnya kurang begitu.

Suplemen
Seorang ahli berpendapat bahwa 

mengonsumsi suplemen tertentu 
dapat mengurangi penuaan dini.

Ini bertindak sebagai sumber 
tenaga seluler, menyediakan energi 
bagi sel-sel kita, sekaligus berfungsi 
s e b a g a i  p e l i n d u n g  t e r h a d a p  
kerusakan yang disebabkan oleh 
radikal bebas, berkat kemampuan 
anti-inflamasi dan antioksidannya.

“Jika	Anda	ingin	memperlambat	proses	penuaan,	Anda	sebaiknya	

menghindari	hal-hal	yang	beracun	bagi	tubuh	Anda,”

SUPLEMEN 
BISA CEGAH 
PENUAAN 
DINI
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merabanya, kira-kira di bagian atas 
tengkuk.

Meski disebut dengan otak kecil, 
bagian ini ternyata akan terlihat besar 
saat direntangkan. Otak kecil sendiri 
berupa lapisan materi berwarna abu 
yang begitu rapat dan tipis seperti 
rajutan yang disebut dengan folium.

Otak kecil memang memiliki 
ukuran kecil dan terbilang padat. 
Bagian otak ini mengisi sebesar 10 
persen saja dari keseluruhan volume 
otak.

Namun, menjadi tempat neuron 
sebanyak lebih dari 50 persen. Inilah 
mengapa, cerebellum bisa dikatakan 
sebagai komponen otak yang memiliki 
kinerja tercepat (berbagai sumber)

diguncang seiring pertumbuhannya, 
untuk memastikan bahwa semua sel di 
dalamnya terkena bahan kimia ini, dan 
mereka tidak diberi perancah fisik 
untuk tumbuh.

Mengutip halodoc, otak manusia 
dewasa memiliki berat rata-rata 1,4 
kilogram dengan panjang kira-kira 15 
sentimeter.

Ukuran ini hampir sama dengan 
dua kali kepalan tanganmu. Berada 
dalam satu kesatuan, otak sendiri 
sebenarnya terdiri dari beberapa 
bagian penunjang. Salah satunya 
adalah otak kecil atau cerebellum.

Bagian otak ini berada di kepala 
sisi belakang, tepatnya di bawah 
cerebrum atau otak besar. Kalau kamu 

PERTAMA kalinya di dunia, para 
ilmuwan sukses mengembangkan 
organoid otak atau “otak mini” tiga 
dimensi yang dikembangkan di 
laboratorium dari jaringan otak janin 
manusia.

Dilansir dari Livescience, organoid 
baru tersebut tumbuh seukuran 
sebutir beras dan mengandung banyak 
jenis sel yang mengatur dirinya sendiri 
menjadi struktur 3D yang kompleks.

Para  penel i t i  juga  memicu 
pertumbuhan tumor otak di dalam 
otak kecil dan menguji respon tumor 
terhadap obat kanker yang ada.

Otak mini meniru aspek-aspek 
penting dari perkembangan dan fungsi 
otak manusia ukuran penuh.

Organoid-organoid baru ini  
sebelumnya telah dikembangkan dari 
sel-sel induk manusia namun tidak 
pernah secara langsung dari jaringan 
otak yang telah terbentuk, sehingga 
organoid-organoid baru ini membuka 
kemungkinan-kemungkinan yang 
menarik, kata penulis studi baru 
tersebut, yang diterbitkan Senin (8 
Januari) di jurnal Cell.

“Organoid baru yang berasal dari 
jaringan janin ini dapat menawarkan 
wawasan baru tentang apa yang 
membentuk berbagai wilayah otak, 
dan apa yang menciptakan keragaman 
sel,” kata penulis studi pertama Delilah 
Hendriks, pemimpin kelompok afiliasi 
dari Princess Máxima Center for 
Pediatric Oncology di Belanda, dalam 
pernyataan itu.

Para ilmuwan sebelumnya telah 
merekayasa otak mini menggunakan 
sel induk berpotensi majemuk – sel 
primitif yang berpotensi menjadi jenis 
sel apa pun jika disuplai dengan 
campuran bahan kimia tertentu.

Otak mini ini berguna untuk 
mempelajari perkembangan dan 
gangguan terkait.

Namun, otak mini yang diperoleh 
langsung dari jaringan otak dapat 
memberikan wawasan baru mengenai 
perilaku dan karakteristik sel-sel yang 
spesifik pada otak, tulis para penulis 
penelitian dalam makalah tersebut.

Untuk membuat otak mini baru, 
para peneliti mengambil sampel 
jaringan otak dari  janin yang 
meninggal sekitar usia kehamilan 12 
hingga 15 minggu, yang disediakan 
oleh donor anonim.

M e r e k a  s e c a r a  t e r p i s a h  
menumbuhkan sampel kecil dari 
masing-masing jaringan di piring kecil 
menggunakan nutrisi dan faktor 
pertumbuhan tertentu.

Setiap sampel terus-menerus 

ILMUWAN KEMBANGKAN 'OTAK MINI' 
DARI JARINGAN JANIN MANUSIA



10 LISTSYLE
Selasa, 16 Januari 2024

BEBERAPA jenis buah dan sayur dapat 
diolah menjadi jus untuk pengidap 
asam lambung. Kandungan nutrisi di 
dalamnya diketahui mampu menekan 
produksi asam lambung, sehingga 
gejala asam lambung pun bisa teratasi.

Penyakit asam lambung, sebutan 
awam untuk GERD (Gastro Esophageal 
Reflux Disease), terjadi saat naiknya 
c a i ra n  a s a m  l a m b u n g  ke  ke -
rongkongan.

Hal ini terjadi ketika otot sfingter 
esofagus bagian bawah (lower 
esophageal sphincter) yang terletak di 
antara kerongkongan dan lambung 
bagian atas melemah.

Normalnya, sfingter esofagus 
dapat menutup secara otomatis. Tapi 
jika otot katupnya melemah, sfingter 
tidak bisa menutup secara sempurna 
sehingga memungkinkan cairan asam 
l a m b u n g  b e r g e r a k  n a i k  k e  
kerongkongan.

Hal inilah yang kemudian bisa 
m e n y e b a b k a n  p e n y a k i t  a s a m  
lambung, heartburn, dan GERD.

Gejala penyakit asam lambung 
dapat menimbulkan rasa yang tidak 
nyaman, seperti nyeri, mual, muntah, 
sakit tenggorokan, serta mulut yang 
terasa asam atau pahit. Keluhan 
tersebut tentu dapat mengganggu 
aktivitas sehari-hari, sehingga perlu 
ditangani dengan cepat.

JUS	UNTUK	PENGIDAP	
ASAM	LAMBUNG

Selain dengan obatan-obatan yang 
dibeli di apotek, penyakit asam 
lambung juga bisa diatasi secara alami. 
Salah satunya dengan mengonsumsi 
jus untuk pengidap asam lambung.

Ada banyak pilihan buah dan sayur 
yang bisa dijadikan sebagai jus untuk 
pengidap asam lambung. Dikutip dari 
berbagai sumber, berikut reko-
mendasinya.

1.	Jus	Pisang
Buah pisang memiliki kandungan 

kalium dan bersifat  basa,  
sehingga bisa membantu 
menetralkan kadar cairan 
a s a m  l a m b u n g .  
Kandungan dalam buah 
pisang juga dapat  
m e m b a n t u  
melindungi lapisan 
e s o f a g u s  y a n g  
mengalami iritasi 
akibat pergerakan 
c a i r a n  a s a m  
lambung.

Tak hanya i tu ,  
pisang juga kaya akan 

4.	Jus	Pepaya
Buah pepaya mengandung enzim 

p a p a i n  y a n g  b i s a  m e m b a n t u  
meredakan gejala asam lambung naik, 
seperti nyeri dada (heartburn).

Selain itu, buah ini juga kaya akan 
nutrisi seperti vitamin K, beta-karoten, 
kalsium, dan vitamin A yang dapat 
membantu melawan penyakit seperti 
diabetes hingga jantung.

5.	Jus	Lidah	Buaya
Selain jadi bahan alami untuk 

menyehatkan rambut, lidah buaya 
ternyata juga bisa diolah menjadi jus 
untuk pengidap asam lambung. 
Pasalnya, lidah buaya memiliki 
k a n d u n g a n  a n t i i n f l a m a s i  d a n  
antiperadangan yang bisa membantu 
meredakan gejala nyeri akibat 
penyakit asam lambung. (detik)

p e k t i n  y a n g  b i s a  m e m b a n t u  
melancarkan sistem pencernaan.

2.	Jus	Semangka
Semangka merupakan salah satu 

buah dengan kandungan air yang 
sangat tinggi. Kandungan air tersebut 
dapat membantu mengencerkan 
cairan asam di lambung, sehingga 
mengurangi gejala.

Sama seperti pisang, buah ini juga 
b e r s i f a t  b a s a  s e h i n g g a  b i s a  
meringankan gejala saat cairan asam 
lambung naik.

3.	Jus	Buah	Pir
Pir juga termasuk buah yang cocok 

diolah menjadi jus untuk pengidap 
asam lambung. Berbeda dengan jeruk 
atau tomat, buah ini tidak memiliki 
kandungan asam yang begitu tinggi 
sehingga aman dikonsumsi pengidap 
asam lambung.

Bahkan, pir juga bisa membantu 
meredakan gejala asam lambung naik. 
Pasalnya, buah ini mengandung 

kal ium yang bersi fat  
alkalin yang dapat 

m e n e t r a l k a n  
a s a m  d i  

lambung.

7 REKOMENDASI JUS UNTUK 
PENGIDAP ASAM LAMBUNG

1

2

3

4

5
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KOMISI	 Pemberantasan Korupsi 
( K P K )  m e n ya t a k a n  t e l a h  b e r -
koordinasi dengan Federal Bureau of 
Investigation (FBI) guna menindak-
lanjuti dugaan suap perusahaan 
software asal Jerman, SAP SE ke se-
jumlah pejabat Indonesia. Informasi 
dugaan suap itu sebelumnya diungkap 
oleh Department of Justice (DoJ) atau 
Kementerian Kehakiman Amerika 
Serikat (AS) yang dalam rilis resminya 
menyebut Kementerian Kelautan dan 
Perikanan (KKP)  serta  unit  d i 
Kementerian Komunikasi dan Infor-
matika (Kominfo) menerima suap dari 
SAP. 

“Barusan saya tanya ke staf 
ternyata sudah dikoordinasikan 
dengan FBI untuk mendapatkan 
informasi lebih lanjut,” kata Wakil 
Ketua KPK Alexander Marwata saat, 
Senin (15/1/2024). 

A l e x  m e n g a t a k a n ,  a d a n y a 
komunikasi tersebut menunjukkan 
bahwa KPK telah menerima informasi 
menyangkut dugaan suap oleh SAP SE 
ke sejumlah pejabat di Indonesia. 
Mantan Hakim Pengadilan Tindak 
Pidana Korupsi (Tipikor) itu juga 
menyebut pihaknya bakal membahas 
dugaan suap ini di internal KPK. 

“Selanjutnya KPK akan ber-
koordinasi  dengan DoJ melalui 
kedubes (Kedutaan Besar) AS di 
Indonesia  untuk mendapatkan 
informasi lebih detail,” tutur Alex. 

Menurut Alex, selama ini KPK telah 
membangun kerja sama yang baik 
dengan DoJ maupun FBI selaku badan 
investigasi  utama kementerian 
tersebut. “Ada beberapa perkara yang 
pernah ditangani bersama antara KPK 
dengan FBI antara lain e-KTP,” kata 
Alex. 

Sebelumnya, dalam rilis yang 
diterbitkan Rabu (10/1/2024) 
K e m e n t e r i a n  K e h a k i m a n  A S 
menyebut perusahaan perangkat 
lunak asal Jerman SAP SE akan 
membayar 220 juta dollar AS. Uang itu 
dibayarkan untuk menyelesaikan 
penyelidikan Kementerian Kehakiman 
AS dan Securities and Exchange 
C o m m i s i o n  ( S E C )  a t a u  Ko m i s i 
Sekuritas dan Bursa. Kementerian 
Kehakiman AS menilai SAP melanggar 
Undang-Undang tentang Praktik 
Korupsi Asing (FPCA). 

Perusahaan perangkat lunak itu 
dengan kroninya menyuap dan 
m e m b e r i k a n  h a d i a h  u n t u k 
kepentingan pejabat di sejumlah 
negara, termasuk Afrika Selatan dan 
Indonesia. Uang diberikan dalam 
bentuk tunai dan transfer. SAP SE juga 
memberikan hadiah. 

Menurut Kementerian Kehakiman 
AS selama 2015-2018 SAP SE melalui 
agen-agen khusus menyuap pejabat 
Indonesia untuk meraup keuntungan 
bisnis yang tidak pantas. Di antara 
pihak penerima suap itu merupakan 
pejabat KKP dan Balai Penyedia dan 
P e n g e l o l a  P e m b i a y a a n  Te l e -
komunikasi dan Informatika (BP3TI). 

B P 3 T I  m e r u p a k a n  l e m b a g a 
pelaksana program pemerintah di 
bidang telekomunikasi dan informasi 
di bawah Kementerian Kominfo.  Pada 
15 Mei 2019 Keputusan Menteri 
Keuangan menerbitkan penetapan 

BP3TI berganti nama menjadi Badan 
Aksesibilitas Telekomunikasi dan 
Informasi (BAKTI). 

BAKTI diketahui terseret dalam 
kasus pengadaan menara Base 
Transceiver Station (BTS) yang 
menyeret Menteri Kominfo Johnny G. 
Plate ke penjara. 

Cerita suap dimulai pada  8 Juni 
2018, saat itu seorang pekerja SAP 
Indonesia dan seorang konsultan 
Indonesia mengatur beberapa skema 
penyuapan untuk pejabat KKP. Dua 
orang perwakilan SAP tersebut 
bermaksud menyuap pejabat KKP 
dalam bentuk uang sekitar Rp50 juta 
hingga Rp70 juta.   

"Pegawai SAP [Indonesia] dan 
konsultan di Indonesia membahas 
jumlah keseluruhan suap sekitar 
Rp50 juta hingga Rp70 juta (sekitar 
US$3.600 sampai dengan US$5.040 di 
2018) ,"  demikian dikutip  dari 
dokumen pengadilan itu.

Selain nilai suap, pihak SAP turut 
membahas cara pengiriman uang itu. 
Jaksa menyebut bahwa pejabat KKP 
itu meminta uang tunai. Pihak SAP 
Indonesia dimaksud pun disarankan 
untuk "membawa amplop kosong".  
"Dan mengoordinasikan pertemuan 
dengan konsultan tersebut di lobi 
KKP," tulis jaksa.  

Di sisi lain, sekitar Maret 2018, 
SAP Indonesia bertindak untuk 
keuntungan pihak perusahaan pusat 
m e m p e ro l e h  s e j u m l a h  ko n t a k 
pengadaan perangkat lunak dan jasa 
ke BP3TI. Dalam proses kontrak itu, 
SAP melalui agennya menyediakan 
sejumlah barang berharga ke pejabat 
pemerintahan di Indonesia sekaligus 
keluarga.  

Selanjutnya, pada sekitar Juni 
2018,  beberapa pejabat  BP3TI 
termasuk seorang pejabat tinggi di 
lembaga tersebut dan setidaknya satu 
anggota keluarganya pergi ke AS. 
Mereka ditemani oleh perwakilan SAP 
Indonesia. 

" Pe r wa k i l a n  ka r yawa n  SA P 
Indonesia itu membayar untuk 
belanja besar-besaran pejabat BP3TI 
itu dan seorang anggota keluarganya, 
di antaranya membeli tas, gantungan 
kunci, barang-barang baru, oleh-oleh 
dan barang-barang lain," demikian 
bunyi dakwaan jaksa.  

Tidak sampai di situ, karyawan 
SAP Indonesia juga membelikan 
pejabat BP3TI itu sebuah jam mewah. 
“ 8  J u n i  2 0 1 8 ,  S A P,  d e n g a n 
menggunakan sarana perdagangan 
antarnegara, mengirimkan pesan teks 
dari Amerika Serikat ke rekan lain di 
Indonesia, memperbarui informasi 
pembelian dan mengirimkan gambar 
perjalanan belanja. SAP Employee 6 
memiliki anggaran sekitar US$10.000 
selama lima hari dan, selama waktu 
itu, juga membelikan pejabat BP3TI 
sebuah jam tangan mewah.” 

Respons	BAKTI	Kominfo	dan	KKP
Secara terpisah, Bakti Kominfo 

mengonfirmasi bahwa pada 2018 
Badan Layanan Umum (BLU) itu 
menggunakan SAP dengan nilai 
kontrak untuk komponen perangkat 
lunas dan lisensi SAP sebesar Rp12,6 
miliar.  Akan tetapi, dalam keterangan 
pers yang diterima Bisnis, pihak Bakti 
menegaskan bahwa kontrak itu 

dilakukan melalui proses perencanaan 
dan pengadaan yang transparan dan 
akuntabel sesuai dengan peraturan 
perundang-undangan berlaku.  

"Bakti berkomitmen menjunjung 
tinggi penegakan hukum dan akan 
bekerja sama dengan otoritas terkait 
untuk mendukung pengelolaan APBN 
yang inklusif dan berkelanjutan 
menuju Indonesia yang maju, makmur, 
sejahtera, dan bersih dari korupsi," 
demikian ujar Kepala Divisi Humas 
dan SDM Bakti Kominfo Sudarmanto 
dalam siaran pers, Senin (15/1/2024).  

H a l  s e n a d a  d i u n g k a p k a n , 
Kementerian Kelautan dan Perikanan 
(KKP).Juru bicara Menteri KKP Wahyu 
Muryadi menegaskan pihaknya tak 
t a h u - m e n a h u  d e n g a n  m a s a l a h 
tersebut .  Terlebih,  proses suap 
berlangsung di era pemerintahan 
menteri sebelumnya.

"Kami tidak tahu-menahu dengan 
masalah tersebut. Kalau menurut 
artikel tersebut terjadi pada 2015-
2018.  Kami t idak dalam posisi 
m e n j a w a b  k a r e n a  d i  l u a r  e r a 
kepemimpinan Menteri Sakti Wahyu 
Trenggono," ujarnya.

Kendati begitu, ia mempersilahkan 
pihak berwajib untuk melakukan 
p e m e r i k s a a n  k e p a d a  s e l u r u h 
jajarannya terkait dengan laporan 
tersebut."Tapi prinsipnya silahkan aja 
diperiksa,  kami serahkan pada 
mekanisme hukum dan kami siap 
bekerjasama dengan aparat penegak 
hukum guna memproses perkara ini," 
lanjut dia.

SAP merupakan perusahaan asal 
Jerman yang berbasis di Walldorf, 
Baden-Wurttemberg. Perusahaan ini 
didirikan sejak 1972 dan kini telah 
memiliki kantor regional di 180 
negara dengan lebih dari 425.000 
klien.

P a d a  D e s e m b e r  2 0 2 3 ,  S A P 
merupakan perusahaan Jerman 
terbesar berdasarkan kapitalisasi 
pasar, menurut laporan FAZ NET.

SAP mengembangkan sistem 
software yang fokus pada bisnis 
(enterprise software). Lebih spesifik, 
SAP merupakan salah satu vendor 
utama untuk pengadaan sistem 
pengelolahan dan perencanaan 
sumber daya perusahaan (enterprise 
resource planning/ERP).

Selain menyediakan software ERP, 
SAP juga menjual software dan 
teknologi database, sistem berbasis 
cloud, serta software lain turunan ERP 
u n t u k  m a n a j e m e n  p a s o k a n , 
manajemen keuangan, manajemen 
platform bisnis, manajemen SDM, 
manajemen customer relations, dll.

SAP melantai di Bursa Saham 
Frankfurt dan Stuttgart mulai 4 
November 1988. Lalu pada 1995, SAP 
masuk ke dalam indeks pasar saham 
DAX. Selanjutnya pada 2003, SAP 
dimasukkan ke dalam STOXX Europe 
50.

SAP telah beberapa kali melaku-
kan penggantian nama. Mulanya saat 
berdiri pada 1972 dinamai SAP GbR, 
lalu pada 1981 menjadi SAP GmbH.

Setelah restrukturisasi lebih 
lanjut, namanya menjadi SAP AG pada 
2005 dan terakhir pada 2014 sampai 
sekarang menjadi SAP SE. Sejak 2012, 
SAP SE fokus menggarap sistem 
berbasis cloud.(wid,rls,ist,ant/dya)

TENTANG 
SAP SE 

Perusahaan teknologi 
perusahaan perangkat lunak 
multinasional yang 
memproduksi perangkat lunak 
perusahaan untuk mengelola 
operasi bisnis dan hubungan 
dengan klien.
----------------------------------------
SAP juga menjadi perusahaan 
perangkat lunak dengan 
pendapatan terbesar di luar AS, 
dan merupakan perusahaan 
perangkat lunak publik 
terbesar ketiga di dunia.
----------------------------------------
Perusahaan ini didirikan oleh 
lima mantan karyawan IBM 
pada 1 April 1972. Kelima 
punggawa tersebut di 
antaranya Dietmar Hopp, 
Hasso Platter, Claus 
Wellenreuther, Klaus Tschira, 
dan Hans-Werner Hector 
memulai perusahaan 
SystemAnalyse 
Programmentwicklung alias 
Pengembangan Program 
Analisis Sistem.
----------------------------------------
Di Indonesia, SAP SE 
beroperasi melalui PT SAP 
Indonesia dan berkantor di 
WTC II, 9th Floor Metropolitan 
Complex JI. Jend. Sudirman Kav. 
29-31. Jakarta. SAP sendiri 
adalah singkatan dari System 
Application and Product. 
----------------------------------------
SAP berkantor pusat di 
Walldorf, Baden-Württemberg, 
Jerman dengan perwakilan 
kantor regional yang tersebar 
di 180 negara. Perusahaan ini 
memiliki lebih dari 425.000 
klien di lebih dari 180 negara 
dan sahamnya terindeks di 
pasar saham Euro Stoxx 50.
----------------------------------------
Untuk kuartal ketiga yang 
berakhir pada tanggal 30 
September 2023, kinerja 
keuangan SAP menunjukkan 
ketahanan yang luar biasa di 
tengah ketidakpastian global. 
Pertumbuhan pendapatan 
cloud naik sebesar 16 persen 
mencapai €3,47 miliar. SAP 
mencatatkan total pendapatan 
€7,74 miliar tumbuh 4 persen 
dibanding periode yang sama 
tahun sebelumnya.
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tidak langsung," sebagaimana dikutip 
dari dokumen yang disampaikan 
Dewas KPK. 

Sidang etik kedua adalah dugaan 
kebocoran informasi penyelidikan 
dengan terperiksa Wakil Ketua KPK 
Johanis Tanak. Tanak menjalani sidang 
hingga tujuh kali menyangkut dugaan 
pelanggaran Pasal 4 Ayat (1) huruf j 
Peraturan Dewan Pengawas KPK 
Nomor 03 Tahun 2021. 

P e l a n g g a r a n  l a i n n y a  y a n g 
disidangkan dalam perkara yang sama 
adalah Pasal 4 Ayat (2) huruf j 
Peraturan Dewan Pengawas KPK 
Nomor 03 Tahun 2021. Saat itu, Tanak 
diduga menjalin komunikasi dengan 
pihak yang sedang berperkara di KPK, 
yakni Kabiro Hukum Kementerian 
Energi dan Sumber Daya Mineral 
(ESDM) M. Idris Froyoto Sihite. "Jenis 
sanksi tidak terbukti," sebagaimana 
tertulis di dokumen tersebut. 

S e l a i n  i t u ,  D e wa s  K P K  j u ga 
menyidangkan perkara pelanggaran 
etik Firli  Bahuri dengan nomor 
perkara 03/Dewas/Etik/12/2023. 
Eks Ketua KPK itu disidangkan 
menyangkut Pasal 4 Ayat (1) huruf j 
Peraturan Dewan Pengawas KPK 
Nomor 03 Tahun 2021. 

P e l a n g g a r a n  l a i n n y a  y a n g 
disidangkan dalam perkara yang sama 
adalah Pasal 4 Ayat (2) huruf j 
Peraturan Dewan Pengawas KPK 
Nomor 03 Tahun 2021. Kemudian, 
Pasal 8 huruf e Peraturan Dewas KPK 
Nomor 03 Tahun 2021. Firli Bahuri 
akhirnya diputuskan bersalah karena 
dinilai terbukti berhubungan dengan 
eks Menteri Pertanian Syahrul Yasin 
Limpo (SYL) beberapa kali dan tidak 
m e m b e r i t a h u k a n n y a  k e p a d a 
pimpinan lain. Dia juga dinyatakan 
bersalah tidak jujur dalam mengisi 
L a p o r a n  H a r t a  K e k a y a a n 
Penyelenggara Negara (LHKPN). 

“Jenis sanksi berat. Jenis hukuman 
diminta mengundurkan diri," tulis 
laporan Dewas KPK.(wid,rls,ant/dya)

JAKARTA- Guncangan ke Komisi 
Pemberantasan Korupsi (KKP) masih 
berlanjut. Dewan Pengawas (Dewas) 
KPK menjelaskan perkembangan 
terkait kasus pungutan liar atau pungli 
di Rutan KPK. Dewas menyatakan 
besaran nilai pungli itu mencapai Rp 
6,1 miliar.

"Sekitaran Rp 6,148 miliar. Itu total 
yang di Dewan Pengawas," kata 
anggota Dewas KPK Albertina Ho di 
gedung ACLC KPK, Jakarta Selatan, 
Senin (15/1/2024).

Albertina mengatakan Dewas KPK 
telah memeriksa 169 orang terkait 
kasus pungli rutan. Sebanyak 27 orang 
di antaranya pihak eksternal yang 
merupakan mantan tahanan KPK.

Dari 169 orang tersebut, ada 32 
orang yang terdiri dari mantan staf 
rutan, mantan kabag pengamanan, 
dan inspektur. Total 137 orang yang 
pernah bekerja di rutan KPK telah 
diperiksa Dewas.

"Dari 137 orang yang pernah 
bertugas di rutan itu, 93 cukup alasan 
kami bawa ke sidang etik. Yang 44 
tidak cukup alasan untuk dilanjutkan 
ke sidang etik," ujar Albertina.

" K e m u d i a n  1  o r a n g  s u d a h 
diberhentikan sebagai pegawai KPK 
pada 16 Agustus 2023. Lalu 1 orang 
l a g i  b u ka n  i n s a n  ko m i s i ,  ya n g 
bersangkutan kebetulan berstatus 
outsourcing jadi tidak bisa kami 
kenakan etik," sambungnya.

Albertina mengatakan pihaknya 
te l a h  m e n g u m p u l ka n  6 5  b u k t i 
dokumen hingga penyetoran uang dari 
93 pegawai KPK yang akan menjalani 
sidang etik. Mayoritas pelanggar akan 
d i ke n a i  p a s a l  p e nya l a h g u n a a n 
wewenang."90 orang yang akan kami 
sidangkan segera akan dikenakan 
pasal penyalahgunaan kewenangan 
yang menguntungkan dirinya sendiri. 
Jadi pasal 4 ayat 2 huruf b Perdewas 
Nomor 3 Tahun 2021," katanya.

Sidang kode etik terhadap 93 

orang pegawai lembaga antirasuah itu 
terkait dugaan pungutan luar di 
Rumah Tahanan Negara KPK pada 
Rabu, 17 Januari 2024

Dewas KPK juga mengungkap 
nominal penerimaan uang pungli dari 
para terduga pelaku.  Albertina 
mengatakan ada pegawai KPK yang 
menerima pungli terbesar dengan 
nilai hampir setengah miliar rupiah.

"Lalu kalau kita  hubungkan 
dengan uang-uang yang diterima, itu 
paling sedikit menerima Rp 1 juta dan 
yang paling banyak menerima Rp 504 
juta sekian. Itu paling banyak," 
pungkas Albertina.

Terima	67		Aduan	Dugaan	Etik	
Di sisi lain, Sepanjang tahun 2023, 

Dewan Pengawas (Dewas) Komisi 
Pemb era n t a sa n  Koru p si  (K PK ) 
m e n e r i m a  6 7  l a p o r a n  d u g a a n 
pelanggaran etik yang dilakukan 
pegawai dan pimpinan lembaga 
antirasuah i tu .   Menurut  data , 
sebanyak tiga di antaranya dibawa ke 
sidang etik. 

K e t u a  D e w a s  K P K  T u m p a k 
H a t o r a n g a n  P a n g g a b e a n 
m e n a m b a h k a n ,  p i h a k n ya  j u g a 
menerima 82 aduan tetapi tidak 
menyangkut etik pegawai maupun 
pimpinan. "Mengenai masalah etik ada 
tiga sidang etik yang dilakukan dalam 
tahun 2023," kata Tumpak dalam 
konferensi pers Laporan Kinerja 
Dewas KPK Tahun 2023 di gedung KPK 
l a m a ,  J a k a r t a  S e l a t a n ,  S e n i n 
(15/1/2024). 

Ad a p u n  t i ga  s i d a n g  d u ga a n 
pelanggaran etik itu bernomor 
01/Dewas/Etik/04/2023 dengan 
terperiksa pegawai berinisial M dan 
disidangkan hingga dua kali. Pegawai 
KPK itu dinilai melanggar Pasal 4 Ayat 
( 1 )  h u r u f  n  P e r a t u r a n  D e w a n 
Pengawas Nomor 03 Tahun 2021. 

" J e n i s  s a n k s i  s e d a n g .  J e n i s 
hukuman permintaan maaf terbuka 

Pungli di Rutan KPK

Dewas: Capai Rp 6,1 Miliar, 93 Pegawai

 Disidang 17 Januari

Dewas	Pengawas	KPK	saat	berikan	keterangan	dalam	konferensi	pers	Laporan	Kinerja	Dewan	Pengawas	KPK	Tahun	2023	di	
Gedung	Pusat	Edukasi	Antikorupsi	KPK,	Jakarta	Selatan,	Senin	(15/1/2024).	ANTARA

TIGA SIDANG 
DUGAAN 
PELANGGARAN 
ETIK 

PERTAMA,	 bernomor 01/Dewas/ 
Etik/04/2023 dengan terperiksa 
pegawai berinisial M dan disidang-
kan hingga dua kali. Pegawai KPK itu 
dinilai melanggar Pasal 4 Ayat (1) 
huruf n Peraturan Dewan Pengawas 
Nomor 03 Tahun 2021. "Jenis sanksi 
sedang. Jenis hukuman permintaan 
maaf terbuka tidak langsung," 
sebagaimana dikutip dari dokumen 
yang disampaikan Dewas KPK. 
----------------------------------------------
KEDUA adalah dugaan kebocoran 
informasi penyelidikan dengan 
terperiksa Wakil Ketua KPK Johanis 
Tanak. Tanak menjalani sidang 
hingga tujuh kali  menyangkut 
dugaan pelanggaran Pasal 4 Ayat (1) 
huruf j Peraturan Dewan Pengawas 
KPK Nomor 03 Tahun 2021. 

Pelanggaran lainnya yang 
disidangkan dalam perkara yang 
sama adalah Pasal 4 Ayat (2) huruf j 
Peraturan Dewan Pengawas KPK 
Nomor 03 Tahun 2021. Saat itu, 
Tanak diduga menjalin komunikasi 
d e n g a n  p i h a k  y a n g  s e d a n g 
berperkara di KPK, yakni Kabiro 
Hukum Kementerian Energi dan 
Sumber Daya Mineral (ESDM) M. 
Idris Froyoto Sihite. "Jenis sanksi 
tidak terbukti," sebagaimana tertulis 
di dokumen tersebut. 
----------------------------------------------
KETIGA  Dewas KPK juga me-
nyidangkan perkara pelanggaran 
etik Firli Bahuri dengan nomor 
perkara 03/Dewas/Etik/12/2023. 
Eks Ketua KPK itu disidangkan 
menyangkut Pasal 4 Ayat (1) huruf j 
Peraturan Dewan Pengawas KPK 
Nomor 03 Tahun 2021. 

Pelanggaran lainnya yang 
disidangkan dalam perkara yang 
sama adalah Pasal 4 Ayat (2) huruf j 
Peraturan Dewan Pengawas KPK 
Nomor 03 Tahun 2021. Kemudian, 
Pasal 8 huruf e Peraturan Dewas KPK 
Nomor 03 Tahun 2021. Firli Bahuri 
akhirnya diputuskan bersalah 
karena dinilai terbukti berhubungan 
dengan eks Menteri Pertanian 
Syahrul Yasin Limpo (SYL) beberapa 
kali dan tidak memberitahukannya 
kepada pimpinan lain. Dia juga 
dinyatakan bersalah tidak jujur 
dalam mengisi  Laporan Harta 
Kekayaan Penyelenggara Negara 
(LHKPN). "Jenis sanksi berat. Jenis 
hukuman diminta mengundurkan 
diri," tulis laporan Dewas KPK.


